

Gastos de *corcholatas* se informarán hasta 2024

Morena se niega a transparentar el monto total de los recursos utilizados por aspirantes, pues aún “se está generando la documentación”, dice

Texto: **OTILIA CARVAJAL**
—nacion@eluniversal.com.mx
Fotografía: **ESPECIAL**

Las cuatro *corcholatas* de Morena recorrieron el país durante 70 días en busca de la candidatura presidencial, con un tope de gastos de cinco millones de pesos cada uno; sin embargo, el partido se niega a dar a conocer el monto total de los recursos utilizados hasta 2024.

En contraste, sus aliados del Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) sí transparentaron los gastos de Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco Coello, respectivamente.

A dos meses de haber concluido su proceso interno, en el que Claudia Sheinbaum fue designada como la sucesora de la 4T, el partido no ha transparentado los gastos de la contienda interna, que contempló logística, transporte, hospedaje y viáticos de los cuatro participantes.

En este proceso compitieron Claudia Sheinbaum, exjefa de Gobierno de la Ciudad de México; el excanciller Marcelo Ebrard; el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el senador con licencia, Ricardo Monreal, quienes realizaron 723

eventos, como mítines multitudinarios o algunos a menor escala, para buscar posicionarse entre la militancia.

Mediante una solicitud de transparencia obtenida por EL UNIVERSAL, el partido argumentó que “debido a que el ejercicio presupuestal de 2023 continúa vigente, se está generando la información y documentación necesaria para la integración del informe final.

“En ese sentido, los registros contables aún constituyen cifras o información preliminar, pues a solicitud del INE éstas son susceptibles de modificaciones y adecuaciones contables, siendo firmes posterior a la conclusión del proceso de fiscalización o de auditoría, el cual tendrá verificativo posterior a la conclusión de este ejercicio, es decir, hasta 2024”, apuntó.

Los aspirantes a la candidatura presidencial de la 4T hicieron recorridos del 19 de junio al 27 de agosto, para lo cual, Morena, PT y PVEM les otorgaron cinco millones de pesos a cada uno, a fin de garantizar equidad entre los participantes.

El único competidor en rechazar estos recursos fue el tabasqueño López Hernández, quien optó por utilizar sus propios ahorros para financiar sus reuniones a lo largo del país; sin

POCA TRANSPARENCIA

A dos meses de haber concluido el proceso interno para elegir a quien ahora será la sucesora de la 4T, el partido oculta los gastos de los entonces aspirantes presidenciales



En su recorrido por el país, en busca de simpatizantes, Claudia Sheinbaum sumó 3 millones 683 mil pesos en gastos.



Debido a que el ejercicio presupuestal de 2023 continúa vigente, se está generando la información”

MORENA



Marcelo Ebrard gastó un millón 894 mil pesos, que destinó, por ejemplo, para pagarle a la Sonora Dinamita en un evento.



Los registros contables aún constituyen cifras o información preliminar, pues a solicitud del INE, éstas son modificables”

embargo, seguía reportando estos gastos a Morena.

La negativa de Morena ocurre pese a que durante el proceso interno actualizaron los gastos de las *corcholatas* cada dos semanas, durante las conferencias de prensa de su dirigente Mario Delgado.

Sin embargo, el partido omitió informar sobre los recursos utilizados durante la última semana, del 21 al 27 de agosto, pese a que el líder morenista se comprometió a mostrarlo una vez que concluyeran el proceso interno.

En este periodo, Sheinbaum Pardo sumó 3 millones 683 mil pesos en gastos, siendo la aspirante que destinó más dinero a sus eventos; López Hernández, un millón 991 mil pesos, y Ebrard Casaubon, un millón 894 mil pesos.

El único aspirante en dar su reporte final fue Monreal Ávila, quien compartió que destinó 4 millones 61 mil pesos a su gira por el país, que culminó con un mitin en la Plaza de las Tres Culturas, en la Ciudad de México.

Las *corcholatas* guindas cerraron a lo grande los recorridos con eventos masivos en plazas públicas o arenas con decenas de miles de simpatizantes que también portaban propaganda utilitaria como gorras, playeras y pancartas, de los cuales se desconoce el origen de los recursos.

El Monumento a la Revolución fue el lugar de cierre de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y un día después, de Adán Augusto López.

Por su parte, Marcelo Ebrard citó a sus simpatizantes en la Arena Ciudad de México, cuyo evento estuvo amenizado por la Sonora Dinamita, pero se desconoce cuánto sumaron estos eventos al total de recursos empleados por los morenistas.

Bajo el mismo argumento, Morena evadió dar a conocer el costo de las cinco encuestas —cuatro privadas y una del partido—, mediante las cuales eligieron al coordinador de su proceso interno, por lo que dicha información sería revelada hasta 2024, según publicó EL UNIVERSAL el 31 de octubre.

PT Y PVEM transparentan gastos

A diferencia de Morena, sus aliados del PT y PVEM respondieron vía transparencia a los gastos de sus respectivos aspirantes.

El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien quedó en tercer lugar de la encuesta, empatando a Adán Augusto López, gastó 3 millones 893 mil pesos.

El petista realizó eventos menos ostentosos en comparación con sus compañeros morenistas, y entre sus gastos figuran la renta de sillas, templete, lonas, mesas, audio, baños y grupos musicales en algunos de los casos.

Por su parte, el ecologista Manuel Velasco, quien obtuvo el penúltimo lugar de la contienda, destinó 2 millones 394 mil pesos a sus recorridos.

Mediante el Partido Verde Ecologista de México se contrataron los servicios de una empresa bajo el concepto de "logística, ejecución, organización y/o promoción de eventos de difusión en su modalidad de cursos, conferencias, seminarios, foros de reflexión, y/o asambleas".

Por separado, ambos partidos también reportaron otro tipo de gastos, como de transporte, por la cantidad de 241 mil 449 pesos. ●



Adán Augusto optó por utilizar sus propios ahorros para financiar sus reuniones; gastó un millón 991 mil pesos.



Las cifras o información serán firmes posterior a la conclusión del proceso de fiscalización o de auditoría, el cual ocurrirá en 2024"



Ricardo Monreal destinó cuatro millones 61 mil pesos a su gira, que culminó con un mitin en Plaza de las Tres Culturas.



Claudia Sheinbaum sumó 3 millones 683 mil pesos; Adán Augusto un millón 991 mil, y Marcelo Ebrard un millón 894 mil pesos"

INFORME DE TRANSPARENCIA